

Plantadas ya más de 250 caballerías de caña de primavera



En Junio hay que Sembrar 60 Caballerías

Hasta el día 30 de mayo se habían sembrado en la región 259 caballerías de caña, de un plan para la campaña de primavera, de enero a junio, de 400 caballerías. De esta cantidad 208.4 caballerías han sido plantadas en el plan "José N. Figueredo" y 54.6 en el "Arquímides Colina".

La siembra de caña constituye un factor básico y determinante en la producción de azúcar de las futuras zafras. La revolución de los métodos tradicionales de corte con la introducción de la quema de caña programada exige que la reposición de la cepa se verifique en períodos más cortos. De ahí la necesidad de que las siembras sean mayores actualmente.

Indudablemente que en la región bayamesa se ha realizado un tremendo esfuerzo por parte de todo el pueblo en la lucha por materializar el plan de siembra de cañas de primavera del presente año. Sin embargo falta aún por sembrar 103.5 caballerías de caña en el plan "José Nemesio Figueredo" y 33.5 en el "Arquímides Colina".

Para culminar la campaña de primavera queda como tiempo disponible sólo el mes de junio, en el que hay que sembrar 60 caballerías de caña.

Corresponde a la maquinaria agrícola, empeñada en la difícil tarea de la preparación de tierras en medio de las lluvias, la mayor responsabilidad en la realización cabal del plan de siembras de cañas.

Ante los complejos problemas derivados de las condiciones climáticas los hombres de la maquinaria deben poner en función de la preparación de tierras la mayor capacidad organizativa y un alto espíritu de trabajo para compensar los factores negativos dependientes de los imponderables de la naturaleza. Es la única forma de cumplir.

Por su parte la fuerza de trabajo ocupada en las siembras en cada uno de los planes cañeros y los organismos a los que se le ha asignado metas a realizar en esta importante tarea deben disponerse a cubrir cada surco que la maquinaria vaya dejando listo para sembrar.

La siembras de caña ha de convertirse en una batalla permanente para vencer los imponderables de la naturaleza.

Bayamo debe cumplir el plan de siembra de primavera para cumplir con el futuro en el que la producción de azúcar seguirá ocupando el principal lugar de la economía del país.

La Zafra Azucarera en la Región

El día 4 del presente mes había aún sin cortar un millón 235 690 arrobas de caña en el plan cañero "José Nemesio Figueredo" y 408 126 en el "Arquímides Colina".

De todos los trabajadores y la población en general resulta bastante conocido el carácter vital que reviste para la economía del país la necesidad de cortar hasta la última caña.

El Comandante en Jefe se refirió sobre este aspecto económico en su discurso del Día Internacional de los Trabajadores, expre-

sando categóricamente que se debía cortar hasta la última caña aunque pesara media libra.

Es cierto que en nuestra región llueve frecuentemente, es cierto que hay fango, es cierto que las alzadoras y los tractores se atascan, pero también es cierto que aquí hay un pueblo que no teme a los sacrificios. Ejemplo de ello es la actitud mantenida por centenares de trabajadores de Mabay y de otros municipales de la región que han cortado en el lugar conocido

Año

V

COMBATIENTES DEL CAUTO

Núm.

372

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M. N.

Sábado 10 de Junio de 1972

"Año de la Emulación Socialista"

COMO VAN LAS SIEMBRAS DE ARROZ (Pagina 4) Y LAS DE PASTOS Y FORRAJES (Pg. 4 Y EL CULTIVO Y FERTILIZACION DE LA CAÑA DEL 73 (Pag. 2)

por 'El Sao', en el plan Arquímides Colina, decenas de miles de arrobas de caña y las han trasladado en hombros, a través de centenares de metros de terreno anegado de agua hasta el camino adonde la alzadora pueda llegar.

Con ese espíritu abnegado y heroico el pueblo de Bayamo no dejará una caña sin cortar en estos diez primeros días de junio en que se desarrolla una ofensiva de zafra apoyada por todos.

Sembrada 1.33 Caballerías de caña por 70 trabajadores azucareros de Río Cauto.

La siembra de 1.33 caballerías de caña ha sido el resultado del esfuerzo realizado por más de 70 trabajadores del central "José Nemesio Figueredo", de Río Cauto, los que han aportado 262 jornadas productivas para lograr este objetivo.

Pedro Rivero.

Parten trabajadores de Guisa hacia las siembras de caña

Con el objetivo de cumplir las metas de siembra de cañas de primavera que tiene asignadas el municipio de Guisa en las áreas del plan cañero "José Nemesio Figueredo", recientemente se movilizaron hacia allí alrededor de 160 trabajadores.

En la movilización participan trabajadores de distintos centros de trabajo del municipal y de los distritos cafetaleros los que tienen el propósito de no regresar a su lugar de origen hasta no haber cumplido la tarea propuesta.

Toman importantes acuerdos frentes femeninos de Mabay

El pasado 31 de mayo se efectuó una reunión de los frentes femeninos del municipal Mabay con el fin de tomar acuerdos tendientes a lograr la permanencia estable de las mujeres en el trabajo.

La reunión fue presidida por Norma Milanés responsable de los frentes femeninos de las secciones sindicales y sirvió también para informar las normas que rigen el plan jaba que se les aplica a las trabajadoras para facilitar las compras en los comercios de expendio de víveres.

Oleida Espinosa

Realizan labores productivas anapistas de Victorino

En las labores de deshije de 9.69 caballerías de café, recolección de 79 lata de este grano y de 1799 mazorcas de cacao, participaron 388 miembros de las 9 bases campesinas del distrito Victorino de Guisa, en una movilización que se realizó recientemente.

formaron parte de la movilización 62 mujeres. La actividad se desarrolló con el fin de cumplir las tareas contenidas en el plan de trabajo que la dirección de la ANAP se ha propuesto en este distrito.

Mariceia Lora.

Reparan campesinos camino de un cuartón de Guisa

Con la participación de 30 hombres y 14 mujeres se efectuó una movilización recientemente en la base campesina "Julio A. Mella, del cuartón Tres Términos, Guisa, con el fin de reparar los caminos dañados por las crecidas de los ríos y por los derrumbes ocasionados por las lluvias.

El camino reparado fue el que va de Canarias al lugar mencionado. Maricela Lora.

Participan estudiantes secundarios de Jiguaní en tareas de embellecimiento

Más de 100 alumnos de la escuela secundaria básica "William Soler Ledea", de Jiguaní, aportaron una jornada de trabajo voluntario en tareas de higiene y embellecimiento en áreas del zonal 21.

Esta movilización fue orientada y dirigida por la Federación Estudiantil de la Enseñanza Media (FEEM), respondiendo a la necesidad de mantener el ornato público y la higiene de los poblados y ciudades, co

Efectúan COP en círculo Infantil de Jiguaní

Se efectuó un Círculo de Orientación Política recientemente en el círculo infantil Soldadito de Plomo de Jiguaní, con el material del discurso de Fidel en el II Congreso de la UJC.

La actividad Política fue promovida entre los Jóvenes del centro de trabajo por su comité de base.

Maricela Rodríguez.

mo ha orientado el comandante Juan Almeida en sus dos directivas dirigidas a la población. Manuel Acosta.

Que no quede una Caña en pie en Mabay

Con el fin de cumplir su compromiso de cortar las 50 arrobas que le corresponden en el Sao del municipal Mabay recientemente se movilizaron hacia ese lugar los compañeros del INDER de ese municipio.

Con ese propósito también se movilizaron varios cederista del zonal 14, también de ese municipio.

Así también los hicieron los trabajadores del Poder Local del municipio mabayense y los o

Pasa a la 3

Cultivadas y Fertilizadas hasta Mayo 30 casi 500 caballerías de caña.

El plan "Arquímedes Colina" la vanguardia

El cultivo y la fertilización de la áreas cañeras es un factor preponderante y decisivo para la zafra de 1973, por lo que significa para la consecución de mayores volúmenes de materia prima y por consecuencia mayor producción de azúcar, nuestro principal renglón económico.

Hasta el 30 de mayo se había cultivado y fertilizado en el plan cañero "José N. Figueredo" 281 caballerías y en el "Arquímedes Colina" 214 de un áreas a cultivar 625.3 y 278.6 caballerías, respectivamente.

Como se apreciará el plan "Arquímedes Colina" presenta mejor situación en el desarrollo de esta importante tarea. Sólo le falta por cultivar 64.6 caballerías a este plan en tanto que al "José N. Figueredo" le queda aún 342.3.

Corresponde a este último plan la mayor intensidad del esfuerzo que en los dos próximos meses es necesario realizar para conseguir el cultivo y la fertilización de todas las cañas de la región.

El plan de cultivo del "José Nemesio Figueredo" para el mes de junio se eleva a 167.6 caballerías, de las cuales 79.2 se lograrán mediante la utilización de aperos tirados con bueyes y 88.4 con maquinaria agrícola. El "Arquímedes Colina", por su parte, tiene que cultivar 49.6 caballerías, todas con bueyes.

En julio el volumen a cultivar en el "José N. Figueredo" es de 174.7 caballerías, 86.4 con bueyes y 88.3 con maquinaria agrícola. En el "Arquímedes Colina" el programa es de 15.8 caballerías, todas con bueyes.

Pero no es sólo cultivar los retoños de la caña de azúcar, también está la necesidad de realizar las aplicaciones prescriptas de fertilizantes, la aplicación de los herbicidas; y limpieza manual en muchos casos; del total de las áreas cañeras existentes.

La región de Bayamo debe saludar el "26 de julio" con todas sus plantaciones cañeras limpias, fertilizadas y cultivadas. Es un empeño de honor revolucionario, que por demás decide el resultado de la zafra azucarera de 1973.

Participarán tabacaleras en conferencia nacional de trabajadoras

Las compañeras Juana Cutiño y María Luisa Herrera, trabajadoras de la fábrica de tabacos "Marió Alarcón", de Bayamo, fueron seleccionadas, mediante asamblea efectuada recientemente en este centro de trabajo, para participar en la segunda conferencia nacional de trabajadoras que se efectuará los días 24 y 25 en La Habana.

Durante el desarrollo de la asamblea los participantes sugirieron medidas prácticas tendientes a lograr que las mujeres se mantengan en el trabajo, las que serán planteadas por las delegadas en la asamblea nacional.

Ignacio Cabrera.

Movilizance obreros del Hospital "Carlos M. de Céspedes" después de la Jornada Diaria

El día 29 de mayo se movilizaron, después de terminar su jornada en el centro de trabajo, 14 trabajadores del Hospital "Carlos Manuel de Céspedes", con el fin de participar en las siembras de caña de primavera.

El método de movilización responde a la necesidad de mantener los servicios públicos y cumplir con las tareas agrícolas.

Victor Benítez Arceo.

Efectuada asamblea en el Central J. N. Figueredo para organizar la Columna Jesús Menéndez

Con el objetivo de ofrecer amplia información sobre la columna "Jesús Menéndez", que próximamente integrarán trabajadores del central "José Nemesio Figueredo", de Río Cauto, se han efectuado en abril en este centro de trabajo 14 asambleas con una participación de 550 compañeros.

El resultado del proceso asambleario arroja 84 azucareros ya comprometidos a integrar la columna que trabajará en tareas agrícolas al terminar la zafra. La meta de esta unidad azucarera asciende a 101 compañeros.

Arquímedez Vega.

Que no quede una caña en pie (Viene de la Pág. 2)

breros del MINCIN de allí.

Todos los compañeros que se han movilizan-

do tienen una meta de cortar 50 arrobas de cañas en lugares inundados por la lluvias, en horario extralaboral.

F. Ravelo

A. Estrada

Erasto Lao

Aurelio E.

Presenta atraso el plan de siembra de arroz de primavera en su primera etapa

Sólo "Hechenique" sobrecumplió

"Fernando Echenique", zona del Plan de arroz de Oriente que pertenece a la región Bayamo, sobrecumplió las 600 caballerías planificadas a sembrar en la primera etapa de primavera.

La situación de las siembras correspondientes a esta primera etapa, en el resto de las zonas del plan arroz pertenecientes a Bayamo a frontaba el 31 de mayo, fecha culminatoria del primer período de primavera, la siguiente situación.

	Plan	Real
"Fernando Echenique",	600	604
Guamo... ..	300	207
Puente Guillén....	300	224
Camagueycito	378	302
	1578	1337

Como se apreciará, Guamo, Puente Guillén y Camagueycito presentaran notable atraso en el cumplimiento de sus planes. Las mayores causas incidente en el cumpto. han sido las lluvias que afectaron el plan de preparación de tierras, no obstante, también han estado presentes algunas deficiencias organizativas.

Conjuntamente con el inicio, el 1ro. de junio, de las siembras que contempla la segunda etapa de primavera, las zonas que presentan déficit en el cumplimiento de la primera fase, vienen realizando un tesonero esfuerzo para tratar de culminar con éxito el 15 de agosto el total de caballerías correspondiente a ambos períodos de la campaña de primavera.

A cada zona corresponde sembrar en la segunda etapa lo siguiente:

Echenique	400 caballerías
Guamo:	170 "
Puente Guillén	230 caballerías
Camagueycito:	200 "

Paralelamente al desarrollo de la campaña de siembras de arroz de primavera, en cada una de las zonas arroceras se deberá realizar un gran esfuerzo, encaminado al cumplimiento de otras actividades vinculadas a las plantaciones de arroz, como son las aplicaciones de yerbicidas e insecticidas, elementos básicos que garantizan mayores rendimientos de cereal por áreas plantadas.

Sobrecumplido en el 3% el plan de siembra de pastos del mes de Mayo

Faltan por sembrar 214 caballerías de pastos

El mes mayo estuvo señalado en la importante actividad de siembra de pastos, en los diferentes planes ganaderos de la región, por un particular impulso que determinó que se plantaran 249 caballerías de tierra, representativas de un 103% del plan regional para el mes.

No se puede afirmar algo similar de la tarea referida a la siembra de forrajes, ya que en este renglón pecuario sólo se sembraron 25 caballerías, lo que es igual a un 52% del plan de mayo.

No obstante, hay que señalar que en ambos aspectos del sector pecuario predominó un verdadero y positivo esfuerzo encaminado a materializar el volumen de siembra de pastos y forraje de la campaña de primavera de enero a junio que asciende a 556 caballerías en el primer renglón y a 210 en el segundo.

Sin embargo, a causa del bajo grado de humedad existente en algunas etapas del período de siembra en determinadas áreas de la región, el cumplimiento del plan de siembras presenta notable atraso que se traduce en un 62% materializado en pastos y en 37% en forrajes. Esto indica que junio, último mes de la campaña de primavera, requiere una acelerada y permanente labor si realmente se quiere cumplir.

Entre los planes pecuarios que tienen mayores volúmenes de siembra están: La Candelaria, con 147 caballerías de pastos y 22 de forraje; "14 de Junio", con 25 caballerías de pastos; La Bayamesa, con 241 de pastos y 92 de forraje; "Manuel Pedreira", con 90 de pastos; Papi Lastres", con 20 de forrajes y "Jimmy Hirzel", con 47 de forrajes.

Ninguno de estos planes, a pesar de su considerable labor, ha obtenido el porcentaje de área sembrada, que de acuerdo al tiempo transcurrido, cinco meses de un programa de seis, debiera presentar.

La Candelaria observa el 50% en pastos y el 79% en forrajes. "14 de Junio" el 75% en forrajes. La Bayamsa el 60% en pastos y el 32% en forraje. "Manuel Pedreira" el 49% en pastizales. El "Papi Lastres" el 26% en forrajes y el "Jimmy Hirzel" el 31% también en forrajes.

Junio es un mes decisivo en la siembra de pastos y forrajes. De mantener los trabajadores pecuarios en este mes la intensidad productiva de mayo, seguro cumplirán esta importante tarea tremendamente influyente en el futuro ganadero de la región.